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的劲儿也是冯小刚的特色，戏里搭档刘

烨说：“有一场戏为了体现六爷

有点喘，冯导可是自己去跑了

几圈回来再开拍。”而这样为

角色而自我加戏的举动，在

整个《老炮儿》拍片现场是

不胜枚举。

六爷成绝唱，
以后不当主演了

如今冯导成了影帝，导

演抢了演员的饭碗，让一众

演员是直翻白眼。而作为导

演型演员，长相不佳的冯小

刚对于观众说其颜值不高，

也是毫不含糊地回应，“我

始终认为演员的演技是很重要的，一个演员是要有塑造

能力的。可是，现在很多演员我并不觉得他可以叫演员，

他就是有个颜值！”言下之意，那些靠脸蛋吃饭的演员

们要和影帝比帅，那还嫩着呢。

冯小刚确实其貌不扬，却从不掩饰自己丑，总表现

得特真诚，但是真诚中还透露着聪明、狡猾和自得，这

是上一代北京爷们特有的气概。拿奖之后问他怕不怕给

专业演员太大压力，他却开玩笑说：“那我只能对专业

演员很抱歉，说一声得罪了，以后不演了( 笑 )。”

不想再演主角，是因为第二次演主角就拿了个影帝，

冯小刚觉得自己挺圆满的。而对于拥有这些，他也不遮

掩地说归功于妻子。“我要感谢老婆和我的两个女儿，她

们让我体会到了爱的意义和男人的担当。”而这次冯小

刚不去台湾出席金马奖，也是为妻子徐帆当年没夺金马

影后而“出了一口气”。

徐帆和冯小刚，是影视圈里模范夫妻。对于和徐帆

在一起，曾经离婚的冯小刚则有一丝愧疚：“我觉得特

委屈我前妻，当然徐帆也很委屈。反正这里头，最不是

东西的就是我，我肯定是喜新厌旧。”但徐帆不这么认为：

“外界对于他的传言很多，有人说他不到困了不会回家，

我一直都很坦然，反正这个人都归我了，还能怎么着呢 ?”

徐帆认为如果和别的人结婚，可能是走进了坟墓，但是

跟冯小刚结婚，“就是一个新的开始，我乐了10 年，希

望还有50 年能让我乐下去。”

在徐帆眼里冯小刚是才华横溢的导演，回家却是需

要人管着的小孩。“我会掐着他脖子给他洗头，会让他

把衣服穿得利索再出门，有时他也会抱怨说被压迫，但

这么多年嗑嗑碰碰也就过来了。”所以冯小刚不管是要当

导演，还是当演员亦或真的“想不开”去唱个歌，徐帆

对他的想法都是举双手支持。

难怪冯小刚和朋友开玩笑：“生活上有她管着，工作

上有她支持着，这当然拿个‘影帝’就是再轻松不过的

事了！”

今日女报／凤网讯（通讯员于真）11月21日，第 52 届金马奖颁奖典礼在台北

国父纪念馆隆重举行，徐浩峰凭借电影《师父》强势斩获最佳动作设计奖。徐浩

峰不仅现场感谢交给他北方传统知识和咏春拳的老师以及幕后团队，更逗趣调侃

票房期待。《师父》改编自徐浩峰同名获奖小说，由廖凡、宋佳、蒋雯丽等联合出

演。该片拍摄历时 92 天辗转 3800 公里取景，招募启用 8000 余名演员，还原了

民国服饰千余套。纪录片揭示了导演的创作初心，意在通过“以弱制强”、“以慢打

快”的武术哲学展示中国武术的合理性，该片将于12月11日登陆全国影院。

■消息树

《师父》斩获金马最佳动作设计奖 今日女报／凤网讯（通讯员王一）日前，李亚鹏在一档节目中透露，

自己当初想娶王菲时曾经“挺犹豫”。在谈到自己的婚姻生活时，李亚

鹏坦言，当初曾经犹豫过要不要娶王菲。“第一个知道这个事情的人，

是我的哥哥，他反对。他说，你的这个选择，就是注定了你这一辈子，

做什么事情，做得好或者不好，都会受到很多非议。”李亚鹏说曾自问

是否要放弃，但他最后下定决心：“要娶一个我想娶的女人，我要跟她

生活。”观众从李亚鹏谈话的字里行间听出，李亚鹏有点后悔当初娶了

王菲，而不止是当初曾经犹豫过要不要娶王菲。

李亚鹏后悔当年娶王菲

歌手潘玮柏拿金钟影帝
以歌手身份被大家认

识，却因电影《爱无限》

而成为第46届台湾金钟

奖最佳男主角奖。虽

然获奖之后，很多

负面评论潘玮柏

演技不足还当影

帝，但当时只拍

过三部戏的潘

玮柏却公开表

示：“一路上

很多人不看

好，我还是会

努力。”

今日女报／凤网记者 陈寒冰

“著名导演冯小刚凭借《老炮
儿》获得金马最佳男主角，此时的他正

在工体开演唱会……”11 月 21 日晚，
今日女报／凤网记者朋友圈几乎被这

条消息刷屏。
以执导电影而红，却在主演了第

二部电影就获得金马影帝，而且还在
演唱会任性开唱《爱的代价》（可能
以后还将冲击金曲奖吧）的冯小刚，
真是让人觉得意外之极。于是，今

日女报／凤网记者随后电话联系
《老炮儿》片方，才知道这位北京

大爷夺影帝还有那么些意料之
中的事。

他们不务正业当影帝

冯小刚“一炮”而红成影帝

冯导演戏，
真是豁得出去

唯一获得第 52 届台湾金马奖提名而没有出席的

男主角冯小刚，这两天是被各种祝贺与采访邀约包

围。获奖之前，这个任性的“老炮儿”坚持不写获奖

感言，硬是在导演管虎的逼迫下，当天下午四点半才

用手机写了段话发过去。“提前写获奖感言很奇怪。

说句得了便宜卖乖的话，我应该拿最佳新人奖的，

因为我还是个新人，得了奖就没有进步空间了。”然后，

他大大咧咧在工体唱李宗盛写给艾嘉姐的《爱的代

价》，还觉得：“我唱这歌也是缘分，遗憾没能去现场，

劳请管虎导演帮我致谢吧。”

著名导演拿最佳男主角奖，听起来是有那么一

点绕脑筋，但姜文早就说过：“冯小刚演技那是很强

的！”

冯导热爱演戏，其实是圈内公开的秘密，为证

明自己的确是个很有演技的演员，他一直锲而不舍

地在各种电影中寻找露脸机会，从早期的《阳光灿

烂的日子》、《甲方乙方》，到《功夫》、《建国大业》、

《苏乞儿》或《让子弹飞》中客串。冯小刚说：“那些

导演是朋友，我又喜欢演戏，所以我喜欢友情出演，

而且分文不取。”

虽然爱演戏，但这次参演《老炮儿》却是冯小

刚被下了套子。该片最初的选角儿并不顺利，管虎

把中国实力派演员想了一圈也没想到合适的人选，

最后一发狠，要么用一个真正的北京老炮儿，完全

非职业演员，要么就不拍了。后来有人支招儿，想

到冯小刚，管虎就开始给冯小刚下套。奔着监制去的，

等冯小刚看完本子被吸引了，才开口邀约出演。

就是这么一下套，冯小刚成为了六爷。之所以接

这戏，冯小刚说自己是想本色表演，的确，他无论

从地域还是经历都能对六爷这个角色感同身受。但

这又不完全是一个非职业演员的表演，有几场戏，

非深厚表演功底无法表现，冯小刚说：“我就是沾了

角色对路的光。”话虽如此说，但演六爷时豁得出去

他们夺影帝也很意外

片警夺上影节影帝
在 第 11 届

上海国际电影

节上，《千钧

一发》中的

主演——非

职业演员马国

伟，以不加雕

饰的本色出演打动

了所有评委获得影帝殊

荣。该片导演高群书透露，最初选中马国伟

非常偶然，“他是我们拍摄地区管片的警察，

是派出所的副所长。我跟他属于‘一见钟情’，

遇见他的时候我们离开拍只有三天，选了很

多专业演员都不合适，最终决定选他来演。”

所以马国伟夺得影帝时，台下很多职业演员

都傻眼了。

小品演员潘长江
夺百花奖影帝

与陈道明、

李雪健等大腕

儿相比，其貌

不扬的潘长江

实在称不上有什

么偶像风范。但没

想到这个个头不高的大众笑

星，在电影《明天我爱你》里凭着朴实、幽

默的演技力挫群雄，出人意料地登上了第

23 届大众电影百花奖“最佳男主角”的宝

座。夺奖之后，潘长江自己也说：“此次获奖，

也不能否认之前小品演出给人的深刻印象。”


